

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



22.12.2025

Empathie-Roboter für die München Stift GmbH

Die Landeshauptstadt München prüft, ob die Finanzierung eines Empathie-Roboters, der in den Häusern der München Stift GmbH als Testmodell zum Einsatz kommen soll, aus Mitteln einer Stiftung für Seniorinnen und Senioren möglich ist.

Begründung

Der Empathie-Roboter wird bereits erfolgreich bundesweit in Pflegeeinrichtungen getestet und eingesetzt. Er interagiert mit den Bewohnerinnen und Bewohnern und motiviert diese dadurch zu sprechen, zu antworten, zu singen und zu lachen. Gerade für hochbetagte und an demenzerkrankte Menschen kann das Anregen des Sprachzentrums und der Interaktion einen großen Mehrwert für das Wohlbefinden bringen.

Um eine Einschätzung zu erhalten, ob der Roboter als eine Ergänzung zur menschlicher Ansprache durch Angehörige und dem Pflegepersonal für die Seniorinnen und Senioren dienen kann, soll der München Stift GmbH vorerst ein Empathie-Roboter für einen Probelauf zur Verfügung gestellt werden. Es soll durch eine Antrag auf Stiftungsgelder geprüft werden, ob eine Finanzierung aus Stiftungsmittel erfolgen kann.

Alexandra Gaßmann
Stadträtin

Andreas Babor
Stadtrat

Hans-Peter Mehrling
Stadtrat

Rudolf Schabl
Stadtrat